

Q 5 今回、議会を傍聴されて気づいた点がございましたらご記入ください。

◎議会全般・議事運営に関すること

- ・傍聴者が約 30 名。多いのにおどろいた。議会に市民が関心を持つのは良いことだが、行政側に問題が多い事の裏返しの現象かもしれない。
- ・静粛に議会運営が行われ、判り安く傍聴できました。

◎議場・傍聴席に関すること

- ・現会場を工風して、傍聴席を増やして欲しい

◎議員の質問に関すること

- ・ 8月7日～8日に通過した台風5号による大雨の影響で、上市川交観橋（基準点）の水位が避難判断水位を10cm超過したにもかかわらず、市より発令がなかったが、市議会議員の皆様はその情報を把握していないのか？質問に値しなかったのか、非常に残念です。
- ・質問中にもかかわらず、〇〇・〇〇両氏の私語が傍聴者として気になるどころでした。
- ・質問数が多すぎる。返答内容が不明。答弁が何度も重複する質問がある。〇〇議員はしつこすぎる（以前から）
- ・議員の質問の姿勢に問題はないのか。
- ・〇〇市議指摘のように「殿様商法」は、その通りと思う。素人の経営になっている市のとりくみは是正されたし。
- ・議員さん方の質問には時間がたりないように思う。
- ・現在の問題点を提案し議論することは、非常に良いことであるが、実現結果をしっかり出すことが肝要である。
- ・質問、答弁で30分間で解決出来ない場合はどうなるのか？
- ・議員の勉強不足（自身が調査すれば済む質問が多いような気がした）
- ・議員自身が調査研究されれば質問しなくても良い事例があった。
- ・良く調査して質問されている議員の方には頭が下がる思いがしました。若い議員が鋭い意見が多かったように思う。

◎当局の答弁に関すること

- ・市側、課長答弁、勉強不足。紙を棒読み
- ・〇〇課長は〇〇部署の時からも市民からも、市民からの問い合わせも含め答弁方法を勉強しないと、……市民の一人として恥ずかしさを感じる。同時に市長の任命責任も疑われます。
- ・市側の答弁の内容に釈然としないものがあります。議員が答弁の内容に納得していない感じを傍聴者が受けています。平行線発言が多すぎです。

◎その他

- ・自分自身、もっと関心を持って勉強しなければと思いました。

Q 8 市議会全般について、ご意見がございましたらご記入ください。

◎議会全般・議事運営に関すること

- ・市当局と議員と相互連携してよりよい住みやすい滑川市を実現してもらいたい。
- ・質問事項の中身を書いた紙を配布してもらったのでわかりやすく、足を運んだかいがありました。ありがとうございます。
- ・愛市購売についての目標と現状入札について、半分（不明）半分？
- ・市民第一主義を徹底すると共に、市と議員が結果を出すことに全力を上げて欲しい。
- ・議員定数の更なる削減
- ・ある地区の団体が傍聴していました。良い事だと思います。
- ・深層水研究拠点というが、入善より滑川市が代表となるよう願う→滑川市に水産研究所もある

◎議場・傍聴席に関すること

- ・傍聴席の椅子の更新を。（古いのでは、狭さを感じます）
- ・傍聴席の「ひじあて」のところに何かで切った様な様子があります。洋服にひっかかる感じがありました。大事にはなりませんでしたが・・・。
- ・質問者の声が聞きづらい。声が前に向ふ？

◎議員の質問に関すること

- ・議員皆さん、よく勉強しておられた。〇〇さん、〇〇さんガンバレ。
- ・質問する議員の中には説明用に「パネルや写真」を提示されますが、傍聴者にも提示物が見えるよう手立ては出来ないものか（コピー又傍聴席でも映像化できないでしょうか）

◎当局の答弁に関すること

- ・音読の様に答弁するのはどうかと思う。質問に対してハハクしていないと答えるのはいかな物か。